



# TORROX



## SENDERISMO 14/15

12

# LANJARÓN-EL TELLO

FECHA: 22/03/2015 HORA DE SALIDA: 8:00 HORA DE LLEGADA: 17:00 ALUMN@S: 3 € - SOCIO - 10 € NO SOCIO 15 €

FOTO



MUNICIPIOS: Lanjarón.  
TIPO DE RECORRIDO: Lineal ida y vuelta  
DIFICULTAD: Media-Alta  
DISTANCIA: 12 Km.  
DURACIÓN: 6 Horas.  
COTA MÁXIMA: 1.551 Metros.  
COTA MÍNIMA: 659 Metros.  
DESNIVEL ACUMULADO BAJADA: 892 Metros.  
DESNIVEL ACUMULADO SUBIDA: 892 Metros.

FICHA TÉCNICA

## DESCRIPCIÓN

Conocido con el nombre de Camino de la Sierra, une la localidad de Lanjarón con las Casas de Tello y nos permite recorrer la parte baja del Valle de Lanjarón. El espectacular paisaje del valle, unido a las vistas, hacia el norte, del Cerro del Caballo, y, hacia el sur, del Mar Mediterráneo y de la localidad de Salobreña, hacen más ameno el recorrido de la vereda mientras superamos el desnivel para alcanzar el punto más elevado de la ruta en las Casas de Tello; hasta el siglo pasado era una zona de investigación y experimentación forestal, que fue asolada por un gran incendio el 22 de septiembre de 2005.. Atravesaremos el municipio de Lanjarón, dirección este, hasta llegar a un cruce con la carretera de circunvalación de la localidad, para seguir con la misma dirección que traíamos, por la carretera A-348 dirección a Órgiva hasta cruzar el río de Lanjarón. En la primera curva nada más cruzado el río, y donde veremos diferentes carteles y señales de los numerosos senderos, tanto de Gran Recorrido como Pequeños Recorridos, tomaremos la pista asfaltada, hacia nuestra izquierda, para a los 130 metros iniciar la vereda que nos situará en el punto más elevado de nuestra ruta. A los pocos metros, de ésta, podremos avituallarnos en la Fuente Hoya del Grillo, que presenta una pequeña hornacina, en la parte más alta, con una escultura de Santa Lucía. Tras ascender aproximadamente unos 100 metros nos desviaremos, a la derecha, para iniciar el ascenso por el Camino de la Sierra a través de una vereda empedrada, y empujada en sus primeros metros, para ir ganando altura, y pasando junto a diferentes chumberas hasta llegar a una pista asfaltada. Seguiremos nuestra ascensión, tras pasar junto a restos de diferentes cortijos y tras una empinada ascensión a través de diversos zigzag alcanzamos una pista que conduce al Cortijo de Miraflores y donde de nuevo encontraremos diferentes hitos indicativos del sendero. Seguiremos por este hacia nuestra izquierda hasta llegar a un cortijo donde encontraremos gran cantidad de castaños de gran porte. Continuaremos, con la misma dirección que traíamos, a través de una vereda que pasa junto a la linde del cortijo para ir ascendiendo más suavemente. Conforme vamos ascendiendo, ya divisamos enfrente la cumbre del Cerro del Caballo y cada vez nos encontramos más cerca del río Lanjarón, y tras una pasada por las ruinas de un cortijo la vereda asciende más suavemente hasta llegar a un frondoso castañar, conocido como el Castañar de Patatún. Desde la pista asfaltada hasta aquí hemos tardado 1 hora y 20 minutos, por lo que bien se merece un descanso. Continuaremos la vereda, que continua ascendiendo muy pausadamente, hasta llegar a otra gran masa arbórea donde encontramos una curiosa acequia que desciende de la Acequia Mezquinera. Seguiremos con la ascensión, ya desprovistos de vegetación hasta llegar a la Acequia Mezquinera, donde encontramos los restos del Molino Harinero de la acequia del mismo nombre (desde la fuente de Matomarque hemos tardado 30 minutos). Continuamos ascendiendo, ganando altura rápidamente, contemplando diversas encinas de buen porte, y pasando junto a unas ruinas hasta llegar al Cortijo del Vadillo, de los mejores conservados, claro ejemplo de la arquitectura alpujarreña. Proseguiremos nuestra ascensión, pasando junto a las ruinas de otros cortijos y al lado de una pequeña fuente, que depende de la época en que pasemos, podrá tener o no agua. Enfrente contemplaremos una bonita cascada que forma el agua que cae de Acequia Nueva, que cruzaremos más adelante. Seguiremos hasta salir al camino que sirve de acceso al Cortijo de los Pilones, que se encuentra más arriba. Dejaremos las pistas y tomaremos una estrecha vereda, pero muy bonita que nos permitirá recorrer el kilómetro escaso que nos queda para llegar al punto final de nuestra ruta. Pasaremos pegados a las ruinas de un cortijo, por otro habitado y un poco más adelante ya veremos el puente que usaremos para cruzar el río Lanjarón. Seguiremos hasta alcanzar la Acequia de las Encinillas, por donde antiguamente se accedía a las Casas de Tello, pero que ahora no cruzamos y empezamos el descenso hacia el río, dejando a nuestra izquierda un bello cortijo ya muy cerca del río, antes contemplaremos una de las cascadas que presenta la Acequia Nueva. Ya en el puente de nuevo podremos descansar un momento, para contemplar no sólo otra cascada sino el impresionante Valle de Lanjarón, y tomar fuerzas para la última subida que nos queda para alcanzar las Casas de Tello. Tras cruzar la Acequia Nueva, empezamos la ascensión por una estrecha vereda ganando altura con numerosos zigzag hasta salir a una pequeña pista, que aunque podremos seguir para alcanzar el punto final de nuestro itinerario, nos desviaremos, a nuestra derecha por una vereda, estrecha pero más directa y que suavemente nos permite alcanzar las Casas de Tello (desde la Acequia Mezquinera hasta el final de la ruta hemos tardado 1 hora). Actualmente se ha rehabilitado una zona de las Casas de Tello como Refugio Forestal. Tras disfrutar tanto de la zona donde se encuentra enclavado y de sus increíbles vistas; recordando como era este espectacular paraje y comprobar los nuevos trabajos de reforestación que se están realizando en la zona, afrontamos el regreso hacia Lanjarón por el mismo camino que hemos usado para alcanzarlo, y empleando el mismo tiempo que hemos tardado en alcanzarlo, no por la dureza del descenso, sino por contemplar más detenidamente tanto la fauna y la flora, tan variada, que durante la ascensión no hemos tenido tiempo de disfrutar.

# SENDERISMO 14/15

